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ATA N. °22/2024

Aos trinta dias do més de setembro de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Nazaré, realizou-se

a reunio ordinária da Cmara Municipal, na Sala de reunies da Biblioteca Municipal José

Soares, sob a presidência do Senhor Vice-Presidente Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues,

estando presentes os Senhores Vereadores, Edmundo Bandeira Eustáquio, Regina Margarida

Amada Piedade Matos, Joo Paulo Quinzico Delgado, Paulo Jorge Santos Reis, e Salvador

Portugal Formiga

A Reunio foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso.

Pelas dez horas e oito minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunio, e prestou ao

Órgo executivo Municipal esclarecimentos com relevncia autárquica.

O Senhor Presidente, Manuel Sequeira, esteve ausente da reunio, por estar em representao do

Município em Nugent SurMarne, sendo substituídopelo Senhor Vice-Presidente.

PERODO DEANTESDA ORDEMDODIA

Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente Orlando Rodrigues, que declarou aberta a reunio

de Cmara extraordinária do dia 30.09.2024 e prestou ao Orgo Executivo Municipal os

seguintes esclarecimentos com relevncia autárquica: comeou por cumprimentar todos e quis

dar conta: que o Presidente se encontrava ausente e que ele, sendo Vice-Presidente, estava em

substituio do mesmo, por se encontrar em representao do Município em Nogent SurMarne. -

Que, a Vereadora Fátima Duarte continuava a ser substituída pelo Vereador Edmundo

Eustáquio. Estavam três representantes eleitos do Partido Socialista, com menos um membro,

mas devidamente justificado.

Usou dapalavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que cumprimentou todos e quis dizer que

relativamente às informaes que prestou, reforou algumas comunicaes já feitas. Que, desde o

dia dezasseis, se encontravam em vigor os horários de Inverno dos transportespúblicos urbanos e
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que poderiam ser os mesmos consultados no site www.sm-nazare.pt, e que quem necessitar de

consultar os horários poderia fazer nessa plataforma, ou poderia ligar para os Servios

Municipalizados e que seria informado.

- Relativamente à feira semanal, disse que a mesmajá tinha voltado, ao sitio habitual, ou seja, no

estacionamento do Bairro dos Pescadores e que durará até ao próximo ano. _-__

- Chamou a ateno, porque já SE tinha iniciado a dezoito de setembro, que entre dezoito de

setembro e quatro de outubro de dois mil e vinte e quatro, entre as oito e as dezasseis horas

haviam trabalhos a decorrer na aplicao de produtos fitofarmacêuticos, junto à linha ferrea do

Oeste, nas freguesias de Valado dos Frades, Famalico. Alertou, de forma a garantirpara todos,

o cuidado na utilizao destes espaos públicos. ___-__ _--_

- Que, o Municipio se associou à semana europeia da mobilidade que decorreu, entre o dia

dezasseis e o dia vinte e dois de setembro com a campanha de sensibilizao espao público

partilhado; que a semana europeia da mobilidade desde o seu lanamento, em dois mil e dois,

ajudou milhares cidades europeias, no só a aumentar a sensibilidade e mobilidade sustentável

como a incentivar mudanas de comportamento, promovendo aquilo que so a movimentao e

deslocao suave, deslocaes a pé, bicicleta e o uso mais regular dos transportespúblicos;

Sendo setembro um mês, alusivo à mobilidade, comemorou-se no dia vinte e nove o dia Mundial

de Corao, e que o Município se associou a esta data. Teve como objetivo informar e sensibilizar

a populao, sobre as doenas cardiovasculares e a necessidade de controlar os principais

fatores de risco, como o tabagismo, a alimentao pouco saudável e o sedentarismo e evitar

mortes prematuras por doenas cardiacas. Para comemorar foi feita uma caminhada, onde o

encontro foi no mercado Municipal e que percorreram as ruas das esquinas, e subiram no

ascensor até ao sitio, tendo em considerao o dia mundial do corao; que também fizeram a

iluminao com a luz a condizer, no ascensor da Nazaré. __-__
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Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que depois de cumprimentar todos,

comeou por dizer, que o processo das esterilizaes de animais do canil e colónias de gatos no

Concelho da Nazaré continuava; que esterilizaram mais vinte cinco animais, tendo já as colónias

completamente controladas; que no total estavam a falar, desde que se iniciou o processo, de

cerca de quarenta esterilizaes, em todo o Concelho; que relativamente ao canil, irá iniciar-se

através das redes sociais do Município, uma campanha de adoo, aproveitando o fato das redes

sociais terem um alcance significativo. Que iam iniciar um processo de adoo dos animais que

esto no canil, que ele mesmo adotou um pequeno gato, ainda cria, e deixou um apelo à

populao paraparticipar nesta campanha de adoo.

- Relativamente sobre a ponte do Rio da Areia, disse que já tinha sido aberta ao trafego, em

setembro. Que se deslocou ao local com os técnicos do Município e o Presidente da Junta do

Valado dos Frades, e que verificaram que haviam ainda algumas questes que necessitavam de

melhoria. Que essas situaes foram regularizadas. Para completar a obra faltava apenas a

colocao das guardas da ponte definitivas, porque tinham umasprovisórias.

- Quis dar outra informao, que também já a tinha dado na Assembleia Municipal, em relao

ao Estádio do Viveiro, referindo que o mesmo será propriedade da Nazaré Qualifica. Entenderam

que deveriam valorizá-lo e potencia-lo, ao nível do aluguer e no período que no fosse utilizado.

Que, aproveitaram uma relao próxima que tinham com osparceiros, Pro Beach Soccer, e que o

estádio estava instalado em Cádis - Espanha. O contratofoi assinado, entre estas duas entidades

e que iriam encaminhar o contrato para a Assembleia Municipal, como para os Vereadores da

Cmara. O transporte do Estádio, em ambos os sentidos, a alimentao, o alojamento de todos os

funcionários que foram instalar o estádio, o aluguer de duas empilhadoras telescópicas, a

contratao de segurana durante as operaes, pagamento ao técnico e engenheiro que

assumiram a responsabilidade pela montagem e desmontagem do equipamento, ficou tudo ao

encargo da empresa que alugou o Estádio do Viveiro e que no final deveriam pagar à Nazaré
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Qualifica, vinte cinco mil euros. Esse valor será o custo que a Nazaré Qualifica, teve com o

estádio, em virtude de terem feito um empréstimo, e para pagarem o equipamento, sendo o valor

que custa todos os anos com a compra estádio.

Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente Orlando Rodrigues, para explicar, que estariam a

falar de quatro tranches de vinte cinco mil euros, e que o valor total do estádio será cerca de cem

mil euros, representando um quarto do valor do investimento quefoifeito com este aluguer.

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que depois cumprimentar todos agradeceu as

informaes prestadas pelo executivo. Que, a mobilidade no será só de um dia, e que a Nazaré

terá uma doena cronica, a mobilidade, e quis lembrar à vereadora Regina Piedade e ao

Executivo, que no será só nesses dias que deve ser lembrado. Que, o problema do trnsito e

estacionamento, tem provocado, diversos constrangimentos na vila.

Usou dapalavra o Vereador Edmundo Eustáquio, que depois de cumprimentar todos, falou que

sobre a mobilidade do ascensor, e existindo há já alguns anos a plataforma de deficientes, dando

muito jeito para quem tem essas dificuldades, mas que depois surge um grande problema, na

saída do elevadorpara a parte central do Santuário; questionou se tinham pensado alguma coisa

para resolver esse problema? Quis também saber, o que se passava com as portas do elevador?

Chamou a ateno sobre o estado dos tanques do Sitio, que sendo quase um monumento, e

agradável de se ver e de apreciara as poucas lavagens que ainda se lá fazem, mas que estará

muito pouco cuidado. Na sua opinio, seria um espao que poderia dar para muitas coisas!

Gostaria de também saber, se além do estado dos barrotes, telhado e as paredes se têm alguma

ideiapara fazerem oupara embelezar melhor aquele espao oupara o aproveitar?

- Que, na Avenida de Badajoz, para quem lá vive e quem lá passa, se depara com um grave

problema, nomeadamente no que diz respeito sobre a alta velocidade que se pratica. Perguntou se

seria possível fazerem ali umas lombas reduzidas, no iguais as que esto na frente do mar, mais

baixas, para que a velocidade sepossa controlar melhor, e quando disse suave, será porque têm o
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problema de que se alguém lá bate depois é da responsabilidade da Cmara Chamou a ateno e

falou de vários sítiospor onde tem passado em outras localidades, e que têm lombas muito suaves

reduzindo bastante a velocidade, porque so mais longas do que estreitas.

- Quis que o informassem, e apropósito da mobilidade, que saiu no Diário da Republica, sobre os

concursospúblicos dos tuck tucks, o que estaria reservadopara a zona da Nazaré? Que no leu o

Diário da República convenientemente, mas que lhe ficou-lhe uma duvida - perguntou se essa

situao seriapara concurso Nacional, local ou Regional?

Usou dapalavra o Vereador Joo Paulo Quinzico, acaboupor cumprimentar todos, entregou um

requerimento na mesa, sobre a documentao relativa ao processo OffBoarding, dos

trabalhadores, com algumas questes e quis que fossem respondidas. _-__

REQUERIMENTO
"Exmo. Sr. Presidente, da

Cmara Municipal da Nazaré

2450-901 Nazaré

Apresentado na reunio de Cmara
e enviado por correio eletrónico a:
manuel.sequeira@cm-nazare.pt;
helena.pola@cm-nazare.pt;
paula.veloso@cm-nazare.pt;

"Vem por esta forma o vereador na Cmara Municipal da Nazaré, eleito pela CDU- Coligao

Democrática Unitária - PCP-PEV, junto de V/Exa. nos termos da Lei e do Regimento deste

órgo, requerer que lhe sejam fornecidas as respostas necessárias e os comprovativos dos

documentos abaixo solicitados e que reportam ao seguinte.

Documentao Relativa ao Processo de Offboarding de Trabalhadores e de

Objeto do Requerimento: Requeremos o envio de documentao detalhada acerca dos

procedimentos e políticas de "Offboarding', saida de trabalhadores e de eleitos, implementados

pelo Departamento de Informática da Cmara Municipal. Pretendemos saber, com detalhe, quais

leito

so as medidas de conformidade e a segurana no tratamento de dados e acessos dos
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trabalhadores e de eleitos que cessam funes na autarquia. Tudo isto tendo em conta também o

Plano de Preveno de Riscos de Corrupo e Infraes Conexas, em uso na autarquia.

Documentos Solicitados:

I. Processo de Offboarding - Documento que descreva os procedimentos adotados pelo

departamento, desde a cessao de acessos aos sistemas informáticos até à remoo de

credenciais em plataformas internas e externas, prazos efluxos de trabalho implementados;

2. Acessos - Pretendemos questionar onde e como essa documentao se encontra acessivel,

dentro da rede interna da autarquia e quem tem acesso a ela.

3. Histórico - Pretendemos ter acesso à data de criao da primeira verso deste documento bem

como ao histórico de atualizaes, autores das mesmas e datas de aprovao interna.

4. Registo de Procedimentos - Sem prejuízo da devida proteo de dados e da privacidade dos

trabalhadores e dos eleitos solicitamos um registo das atividades executadas nos últimos 12

meses relativas à cessao de trabalhadores e de eleitos, incluindo:

a. Datas de encerramento de acessos;

b. Sistemas eplataformas onde os acessos foram revogados;

O Senhor Vereador Joo Paulo Quinzico Delgado, colocou questes que aqui se transcrevem: --

"Bom dia mais uma vez.

Cumprimentamos as pessoas presentes e também quem nos acompanha através da Internet. Votos

de uma boa reunio de trabalho.

1º - Tendo em conta os enormes problemas sentidos neste concelho no plano da habitao,

valorizamos todos aqueles que sairam à rua em todo o país a exigir casas dignas para viver e no

para especular. Naturalmente, os representantes da CDU lá estiveram, lá onde no podemos

faltarpara exigir o que é verdadeiramente importante para as nossas populaes. Com as causas

mil e uma vezes apontadaspela CDU, em qualquer dos órgos onde temos eleitos, e onde estes -11

anos de governao do PS foram decisivos para acentuar essa carência, dado que, por um lado
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no investiu minimamente em procurar formas de solucionar objetivamente o problema criado,
conjuntamente com o Estado central, descortinando alternativas ao mercado especulativo da

habitao no concelho; e por outro, investiu mundos e fundos do erário público na promoo do
turismo de massas o que fez disparar a procura, dada a visibilidade externa da sede de concelho,
designadamente em paises com um poder de compra diametralmente diferente do nosso, o que
colocou a Nazaré como um dos municípios mais caros do pais para adquirir habitao. Sendo o
mais caro do Distrito de Leiria - segundo dados de 2021.

Estas opes em termos de política económica por parte do PS e dos seus executivos tem
determinado essencialmente uma desigualdade sociveconómica cada vez mais cavada e uma

concentrao da riqueza, tal como sempre afirmámos, absolutamente impensável - ou seja - os
contribuintes do concelho esto a financiar a sua própria pauperizao. Mas os dados so ainda
mais preocupantes após publicaes recentes de dados do INE, que sustentam que 60% do
volume total de negócios no concelho é detido por 4 empresas. Um cenário de enorme

dependência, em diversos níveis, profundidades e consequências, face a estes atores económicos,
tornando-os, tal como recentemente afirmámos, grandes de mais para cair, fazendo, inciusive, o

próprio município refém dos seus ditames. Mais uma vez, a vida de todos os dias, vem dar razo à
CDU.

2º - Educao/ início do Ano Letivo:

2.1 - Chegaram-nos diversos problemas, designadamente no acesso às refeies na EBS Amadeu
Gaudêncio. Perguntamos se essas questes já esto ultrapassadas?
2.2 - Transporte das crianas de Famalico para as piscinas/ aulas de Natao sem data para
iniciarporfalta de licenciamento do Transporte. A que é que isto se deve? E se no deveriam ter
acautelado isto?

3º - Por falar em Famalico: o desastre governativo e a desigualdade de investimento nas

freguesias foi bem notório pela indignao demonstrada pelos fregueses de Famalico na última
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sesso da AMN. Criticas severas vindas, inclusive, porparte de quem tem, com a sua ao e o seu

voto, ajudado a eleger executivos municipais que, reiteradamente têm deixado a Freguesia de

Famalico no mais severo esquecimento. Se este PS, quem o representa e quem nele vota, no

tirar ilaes disto, ento o cenário ainda se torna mais agudo e preocupante. Este foi um claro

exemplo de que é urgente mudar de politicas no concelho da Nazaré. Ou seja, é lavada a roupa

com a mesma água para que a mesmapossa vir a parecer lavada.

4°. - Valado: Ponto de situao Ponte do Rio da Areia; Parque de Estacionamento; Necessidade

de construo de uma casa de banho junto aoparque infantil em VF;

5º - Fanhais: saber se houve evoluo no combate à praga de baratas junto à passagem de nivel;

e seforam verificar o abatimento da estada desde a rotunda da entrada até a passagem de nível?

6°. - Pederneira:

6.1 - Tribunal da Pederneira: se sabem quando é que as obras iro terminar e quando irá abrir.

6.2 - O bairro social apresenta visiveis sinais de degradao nos prédios. Está prevista alguma

interveno de melhoria, nomeadamente apintura dasfachadas?

6.3 - Faz falta um parque infantil na Pederneira e à semelhana do que fizeram no Sítio, podiam

aproveitar o espao da antiga escolaprimária, apesar de esse prédio estar cedido.

6.4 - Quando é que voltam a pavimentar a Av. de Badajoz?

7° - Cultura:

7.1 - Candidatura para apoios a atividades Culturais com términus a 30 de setembro. Há algum

formulário de candidatura? Onde está disponível?

7.3 - Lamentar que as Jornadas Europeias do Patrimnio no tenham sido assinaladas pelo

Gabinete de Patrimnio e Cultura, entre os dias 20 e 22 de setembro, ficando a Nazare de fora

das comemoraes nacionais

8º. - O que aconteceu à Barca Salva-vidas? Que rombofoi aquele a bombordo? Este é o resultado

mais do que esperado em quererem esbanjar dinheiro em construir um bilhete-postal que já no
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existe, em vez da construo de novas memórias assentes numa realidade nova, que se constrói a

partir daquilo que fomos enquanto povo, enquanto comunidade. Foram inúmeras as vezes que

alertámos para o comportamento de embarcaes de madeira de pinho fora da água salgada,

mas, aqui como em tantos outros assuntos, os executivos do PS fizeram orelhas moucas - quem

paga é o eráriopublico, já de si to vilipendiado! --_

Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente Orlando Rodrigues, quis fazer algumas

consideraes: que relativamente ao que que foi dito na reunio, e mais concretamente pelo

Vereador Joo Paulo, disse que tero de ver qual seria a realidade há quinze, vinte anos atrás, no

Concelho da Nazaré, ou mesmo antes de terem entrado em funes! Que o que queriam para a

Nazaré, seria que houvesse mais estabilidade de emprego, durante o ano, porque o grande

problema, que tinham na altura, seria a sazonalidade turística; que viviam exclusivamente do

turismo, durante dois ou três meses e que seria esse o flagelo que tinham - pouco emprego, e que

ainda era do tempo em que se discutiu se vinha ou no o Modelo para a Nazaré e houve quem

discutisse que no queria o Modelo na Nazaré! Que têm várias empresas na área, mas que

obviamente se perder outros negócios, mas que se criaram muitos postos de trabalho. Que, no

existem perspetivas positivas ou negativas e que será legitimo que a CDU defenda, uma

determinada posio, mas que será verdade, que o cenário agora será diferente! - Que hoje em

dia, se tem restaurantes, hotéis a trabalhar o ano todo, o alojamento local com mais qualidade, e

que sero fenómenos que so inequivocos.

Usou dapalavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, para dizer que relativamente às questes

que lhe foram colocadas, nomeadamente quanto à mobilidade, quis explanar que tiveram que

diferenciar as diferentes formas de atuao que se poderiam promover. - Que, quando se fala

sobre a sensibilizao, será mesmo para sensibilizar; que será importante que cada um e cada

uma perceba aquilo que será o impacto que tem sobre aquilo que é o direito de todos que utilizam

a via publica, o passeio, respeitando-se mutuamente. Quando se associaram a esta semana da
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sensibilizao de mobilidade, foi para consciencializar cada um, que poderiam utilizar outos

meios de transportes para além da utilizao do veículo, andar a pé, de bicicleta, sendo portante

mobilidade suave, promovendo o que será a sensibilizao e consciencializar o cidado que é um

cidado ativo e participativo, que também estará nas suas mos, a soluo. Das variantes que

tiveram sobre mobilidades, gesto de uma via, o que pretendem, será um sentido único, dois

sentidos se conseguiram ou no promover o que é a legalidade, a utilizao de estacionamento

numa via A, B ou C, se estará distante do cruzamento, e qual a melhor maneira parafluir melhor

o trnsito. Para além disso, sero as outras questes que estiveram associadas, desde o

rebaixamento de passeios, que foi uma das pretenses que tiveram de fazer de forma gradual,

pensado de uma forma holística e esse é o tempo útil, porque sabiam que as coisas se vo fazendo

e promovendo.

- Relativamente à Avenida de Badajoz, disse que será uma Avenida sobre o qual estiveram

sempre atentos! Que, logicamente, tiveram que conciliar o que foi a interveno e a gesto do

trnsito com a sensibilizao das pessoas, e que muitas vezes mesmo que colocassem as bandas,

redutores de velocidade, no foram respeitados. Que, na Avenida, foi feito o reparo com o

Gabinete de Mobilidade, que vo intervindo e auferindo para ver as melhores solues, dentro do

que será possível, em termos de planeamento alongado e dentro do oramento de cada ano civil. -

- Em relao aos Tuc- Tuc, referiu que, um concurso público, terá de ser para todos e todas, e

que no houve concursos públicos regionais nem locais, por isso foi contrariado o princípio da

igualdade. Até os concursos públicos tiveram indole Europeu, e que tiveram candidatos

Europeus. O legisladorprevê, mas o chegou será que abrangeu a Europa.

- Sobre os tanques do Sitio, disse que ela e o Vereador Salvador Formiga, estiveram a tentar

perceber, se os tanques estavam na alada da interveno da Junta de Freguesia da Nazaré, ou

no, e que chegaram à concluso que o equipamento será municipal, mas que a gesto será da

Junta de Freguesia da Nazaré. _--_
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- Relativamente às portas do elevador, disse que tiveram duas avarias, em que uma foi a

empresa, que veio e que a conseguiu reparar em "in Loco no local, e que a outra teve que ser

que ser levada pela empresa para ser reparada. Sobre a rampa disse que ainda no tinha obtido

resposta para a possibilidade de uma interveno, de forma a que se possa fazer a rampa de

acesso. Que, acrescentou, no sabia em que estado se encontrava. _ _

Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que comeou por dizer que em relao

às constantes referências da CDUno que dizia respeito à questo do Turismo, tinham percebido a

viso da CDU em que só via pontos negativos, naquilo que era a atividade do Turismo. Viu

pontos negativos e positivos e que só será com politicas concretas que se poderá minimizar os

impactos negativos do Turismo, que também existem!

- Quanto ao Parque de estacionamento do Valado dos Frades, informou que, no dia que

estiveram lá a ver a ponto sobre o Rio de Areia, aproveitou a presena do presidente da Junta de

Freguesia, e que estiveram a conversar sobre a necessidade de intervir naquele espao; que

relativamente ao muro já tinham tido o oramento da colocao, e que ficou de alguma forma
acordado e passado uns dias enviaram ao Presidente de Junta, um anteprojeto, para a parte da

entrada do parque, sendo necessário repensar toda aquela entrada, e até mesmo, a continuidade

de algumas árvores que lá existem! Que, osplátanos provocaram enormes danos, naquela zona e

calada e naprópria estrada. --

- Sobre o Parque Infantil da Pederneira, disse que, enquanto adjunto do Presidente da Cmara,

em dois mil e dezassete, apresentou-lhe, alguns projetos e ideias, para aproveitar os parques ou

as zonas das escolas primárias, para construírem parques infantis, e assim fizeram em Fanhais,

no Sítio; que o projeto do Valado dos Frades, da antiga escola primária do Valado dos Frades,

estava concluido o projeto de execuo e que faltou apenas verba para o implementar, e

acrescentou, que pensaram fazer o mesmo, na Pederneira.
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- Sobre, a barca salva-vidas e as outras embarcaes, disse que, estando ali em contacto com a

água salgada, o processo de detiorao é mais acelerado. Que, estavam a finalizar um projeto de

candidatura ao Gal Oeste Costeiro no sentido de criar, um passadio que envolva as

embarcaes, como está no museu do peixe seco e um sistema de rega para as embarcaes, de

forma a minimizar a acelerao da sua detiorao. No entendeu porque tinha sido dinheiro

malgasto, como disse o Vereador da CDU, ao se investir no património da terra.

Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente Orlando Rodrigues, que afirmou que pensa que foi

dito na última reunio de camara, em relao à barca de salva-vidas, que estariam a falar de

uma situao de património, e que aquela barca seria uma replica. Que, a barca acabou por se

degradar, no espao do Museu Dr. Joaquim Manso, entregue depois ao Município. O patrimnio

no é municipal e que estavam a fazer uma reabilitao, apesar do espólio ser do Museu Dr.

Joaquim Manso. Que, a barca verdadeira, esteve vários anos à chuva no porto de abrigo.

- Relativamente à questo do Tribunal, foi informado que as obras terminariam no dia 16 de

outubro, logo no havia notas de atraso. Em relao a pergunta sobre o formulário da cultura,

dissefoi aprovado em reunio de Cmara e Assembleia e depois foi enviado às associaes assim

que pediram o mesmo.

Usou da palavra o Senhor Vereador Joo Paulo Quinzico Delgado, que se dirigindo ao senhor

Vice-Presidente, questionou se no era ele que teria o pelouro da educao? Que existiram várias

questes sobre a educao que no foram respondidas, assim como as do Vereador Salvador

Formiga, relativamente, a Fanhais, e à praga das baratas. Houve também a questo da

interveno da parte da vereadora Regina Piedade. Chegaram diversos problemas, das refeies

da Escola Amadeu Gaudêncio no inicio do ano letivo, perguntaram se estas questes já tinham

sido ultrapassadas? O transporte das crianas de Famalico, para as aulas de natao, para as

necessária interveno na recuperao do Bairro Social, também, nado existiu nenhuma

piscinas, que estava interrompido sem data para iniciar, porfalta de licenciamento do transporte.
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Esta foi a justificao, queriam saber o que é que isto de deveu? O transporte no estava

licenciado. --

Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que em relao ao transporte, disse que

esteve a ser dirimida, entre o Gabinete de Mobilidade e Trnsito e o Gabinete de Educao, e a

informao quefoiprestada, foi que será sido feito o pedido atempadamente, junto ao Instituto da

Mobilidade e Transportes (IMT), portanto o licenciamento para poder circular. Que esse

licenciamento foi feito com data de vinte sete de agosto, contudo até a data, o IMT, ainda nada

emitiu. As informaes que tinham, era que o IMT, estava muito atrasado. O pedido de licena

terminava a 31 de agosto e que tinham pedido antes, assim que o novo autocarro chegou deu

entrada, esta informao foi o técnico que solicitou.

Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente Orlando Rodrigues, que relativamente ao acesso as

refeies, foi transmitido por algumas pessoas, que houve alguns problemas com as mesmas, e

que de facto houve um problema! Que, no foi um problema operacional, que no houve falta de

alimentao, que no houveram problemas de maior; que de facto o que existiu, foi na reposio

da sopa, mas que iria tentarperceber, em maior detalhe.

PERODO DA INTERVENÇÃO DO PBLICO:

Usou da palavra o Senhor Rui Manuel Alves Zarro, que depois de cumprimentar todos, disse

que o que se encontrava ali na reunio de cmara por causa do aviso número vinte um,

duzentos barras dois mil e vinte e quatro barra dois, que se prendeu com a abertura do concurso

público com vista à atribuio de seis licenas de circulao de veículos afetos à animao

turística, no Concelho da Nazaré, e que foi publicado no Diário da República, no dia vinte e

quatro de setembro. No texto, além do titulo estar mal, porque supostamente na proposta que foi

aprovada na reunio de treze de setembro, era cinco licenas, quatropara TucTucs e um para um

veículo automóvel com determinadas características, o texto refere seis, é um lapso de escrita, e

consta também no texto, que quem quisesse consultar ou pedir informaes podia consultar o
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email em cima indicado e no existia email algum, e que as peas do procedimento podiam ser

consultadas no site da Cmara. Admitiu a sua ignorncia que procurou e no encontrou,

procurou nos concursos públicos de dois mil e vinte e quatro, no existe nada. O que é certo é que

o prazo estava a acabar e estava limitado, assim, como os outros operadores turísticos, que

quisessem concorrer ou consultar as peas do procedimento, no poderiam fazer, porque no

existia no site da Cmara. O que quis saber, e era o essencial, que a cmara tivesse explicado

como ia fazer? Se ia prorrogar o prazo ou se existiu no site da cmara e ele no encontrou.

Aproveitou para disser o seguinte, que foi a jogo com as regras que lhe impuseram, logo o

concurso foi aberto assim e se ele entendesse concorrer, concorreria com as regras que vocês

escolheram, salientando que as regras, que foram escolhidas, foram um pouco injustas. E
porquê? No o repugnava nada a hasta pública e terem que pagarpela licena para quem vendia

na rua e angariavam clientes na rua, por exemplo, o seu caso do Sr. Rui, com um carro,

admitindo que deviam pagar. Mas aqueles que tinham mais de um carro, que era o caso dele, que

trabalhavam com hotéis, com agências, que no andavam a angariar clientes na rua, olhando

para a licena, pareceu-lhe que se fossem seguir à risca, só poderia trabalhar um carro na

Nazaré, por empresa. Que será uma fico, porque trabalham com grupos de cinquenta a

sessenta pessoas, e que teriam de dizer às agências, para o desculparem, mas na Nazaré ao

contrário de Peniche, Torres Vedras ou Sintra, só podia andar com um carro, quando em Sintra

poderiam trabalhar com dez, e que aqui só podia com um, porque a cmara só permite uma

licena! Que, o concurso em questo foi com base no regulamento de dois mil e quinze que, que

foi mal feito, que limita a uma licena, quando na realidade devia disser no texto, para aqueles

que vendem na rua, que angariavam clientes na rua, era to simples, quanto isto. Alteraram as

regras do jogo e bem, na nova proposta, decidiram atribuir a pontuao ao estado de

conservao do veiculo. Relembrou que todos os veículos que concorrem so avaliados o estado
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de conservao pelas inspees periódicas, e que existem técnicos das inspees com formao,

para as fazerem, e que no será um técnico da Cmara que opossafazer.
Diz ser um visionário, porque há cerca, de seis anos, ao falar com o antigo Presidente, disse-lhe

que se podia ter colocado nos veículos, que passam a caminhar para Torres Vedras e Sintra,

publicidade da Praia do Norte; que no se importava de ter colocado no seu veiculo essa

publicidade. Que, o Sr. Presidente lhe respondeu que ele queria aproveitar-se da marca Praia do

Norte. Mas para os carros que foram ao Concelho da Nazaré, por circuitos, sópara receberem a

pontuao extra, foram obrigados a ter publicidade ao Concelho. Fazerem publicidade onde as

pessoas estiveram, é um pouco estranho, tentarem dar essa pontuao aos operadores locais.

Paga todos os anos o Imposto Unico de Circulao (IUC) e o Imposto sobre o Rendimento de

Pessoas Coletivas (IRC), à Cmara. Porque a sua sede é na Nazaré, apesar de morar em Leiria, e

deixou-o triste porque os critérios foram mal escolhidos. Agradecendo a todos pela ateno e

ficou a aguardar a resposta, aoprincipal, quando é que acaba oprazopara concorrer".

Usou dapalavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, para responder quejá tinham recebido o

email, com essa informao e assim que a recebeu, mandou logo para o Gabinete de Mobilidade
e Trnsito, onde estiveram a diligenciar, o que poderia ter acontecido, porque eram cinco e

publicaram seis; que pediram ajuda ao Gabinete Juridico de forma, até que ponto no era

necessário fazerem, novamente, atéporque no continha a informao correta.
- Disse que, foi muito importante ouvir o Senhor Rui Zarro, e da sua constituio como

Que, se encontravam afalar de um regulamento, na reunio de Cmara, que teve de ser alterado,

porque existiram coisas que tiveram de ser afinadas e adequadas à realidade. Foi um

regulamento que já foi feito em dois mil e quinze, e que teve que haver uma melhor adequao.

Mas à data de dois mil e quinze, no tiveram nenhuma participao do cidado. Que já estavam

na fase final do concurso e que ficaram vinculados a decises tomadas em dois mil e quinze,

cidado

quando este cidado, teve a informao legitima e que nos poderia ter ajudado, no veio
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constituir-se interessado. Que, enquanto decisores, disse que, a atividade profissional, no seria

da Cmara. Que, tiveram que procurar, pesquisar e empoderar, sobre o tema. Mas que quando

trouxeram o cidado à coao, foi com a noo, que o ch tem muito para acrescentar.

Porque estiveram vinculados a um concurso, que as regras foram atuais, maspor exemplo, o fato

do licenciamento ser só de um veiculo, por empresa, foi porque no queriam deixar a Nazaré

opinio, decerto que teriam ouvido!

Usou da palavra a Dra. Helena Pola, que disse, que esteve a verificar o processo, e que de fato,

deveria ter vindo a reunio de Cmara, um pedido a prorrogao do prazo. Que esse poder até

será delegado no juri, mas neste procedimento no foi; o juri no teve competência por si só para

prorrogar o prazo e que teve de ir a reunio de cmara; que o anúncio do procedimento saiu

publicado no dia vinte e quatro, mas ainda no estava no site nem em qualquer endereo de email

para solicita-lo, e que no estará no site porque no foi enviado à colega da comunicao. Face

ao curto prazo de entrega das propostas, que foram só dez dias seguidos, e que jápassaram vinte

seis, sendo impossível, foifeita uma suspenso do procedimento.

Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, para dizer que, se bem percebeu, o Sr.

Rui disse que o anterior regulamento do concurso, foi em dois mil e quinze - tal no estará

correto porque, o regulamento no foi em dois mil e quinze, mas que foi em dois mil e dezanove,

sendo ele o Vereador e um dos responsáveis pela construo desse regulamento; que será

preferivel um mau regulamento, do que no ter nenhum, e que foi o que aconteceu! Que, SR. Rui

deve recordar-se bem do caos e do desgoverno que existia antes da implementao desse

regulamento. Que, este regulamento, veio dar respostas a muitas questes que na altura foram

colocadas, e que o sr. Rui chegou a colocar algumas questes em reunies que estiveram, durante

dado

cheia de veiculos de transportes TucTucs. Mas se tivessem tido um daddo que tivesse dado a sua

a execuo desse regulamento. Que, na altura, veio resolver muitos dos problemas, que o Sr. Rui
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fez chegar e que no poderá aceitar que seja classificado como um mau regulamento! Que

concorda, que deva ser revisto e melhorado.

565/2024 -ATA DE REUNIÃO

Presente a ata da reunio ordinária número doze, de 27 de maio de 2024, para leitura, discusso

e votao.

Deliberado por unanimidade, aprovar.

No tomaram parte na votao, os membros que no estiveram presentes.

566/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRASDE EDIFICAÇÃO - SERRA DA PESCARIA -

FAMALICÃO

Presenteprocesso obras n. "166/24, com requerimento n. ° 859/24, local - Rua do Marco - Serra

da Pescaria - Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade, aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 566/2024, 567/2024, 568/2024, 569/2024, 570/2024, 571/2024,

572/2024, 573/2024, 574/2024, 575/2024, da reunio de cmara de 30 de setembro de 2024, nos

seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo
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sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrario, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 566/2024 e até ao 576/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.
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567/2024 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO - RUA 25 DE ABRIL -

NAZARE
Presente processo obras n. 622/22, com requerimento n. ° 1407/24, local - Rua 25 de abril -

Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz

parte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico. _-_

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 566/2024 e até ao 576/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao; _-__

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Camara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos. _--_

Nazaré, 30 de setembro de 2024 -
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O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.
3

568/2024 - PEDIDO DE INFORMAÇÃO PRÉVIA SOBRE POSSIBILIDADE DE
CONSTRUÇÃO DE 2 MORADIAS UNIFAMILIARES EM REGIME DE PROPRIEDADE

HORIZONTAL -RUA DA RIBEIRA - VALADODOS FRADES
Presente processo obras n.º 1/24, com requerimento n. º 11445/24, local - Rua da Ribeira Valado

dos Frades, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, quefaz

parte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

O Senhor Vereador Paulo Reis ausentou-se da reunio e no votou o ponto.

Deliberado por unanimidade concordar, com a emisso de parecer favorável condicionado, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 566/2024, 567/2024, 568/2024, 569/2024, 570/2024, 571/2024,

572/2024, 573/2024, 574/2024, 575/2024, da reunio de cmara de 30 de setembro de 2024, nos

seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

Paulo Reis
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Edmundo Eustaquio. --

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve: ___ --

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 566/2024 e até ao 576/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientesparaformar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentosforam aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré -

Joo Paulo Quinzico Delgado." ____ ___

569/2024 - PEDIDO DE INFORMAÇÃO PRÉVIA SOBRE POSSIBILIDADE DE

CONSTRUÇÃODE UM EDIFCIO MULTIFAMILIAR COM 4 FOGOS - RUA CASAL DAS

FIGUEIRAS N.º 32 -NAZARÉ
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Presente processo obras n.° 258/24, com requerimento n. ° 1515/24, local - Rua Casal das

Figueiras, n.º 32 - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

O Senhor Vereador Paulo Reis, regressou à reunio.

Deliberado por unanimidade concordar, com a emisso de parecer desfavorável, nos termos da

proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 566/2024, 567/2024, 568/2024, 569/2024, 570/2024, 571/2024,

572/2024, 573/2024, 574/2024, 575/2024, da reunio de cmara de 30 de setembro de 2024, nos

seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio.
"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 566/2024 e até ao 576/2024, inclusive, nos seguintes termos:
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentosforam aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos. --

Nazaré, 30 de setembro de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.

570/2024 - LICENCIAMENTO PARA OPERAÇÕES DE LOTEAMENTO - RUA DOS

PANOES - FAMALICÃO

Presente processo obras n.º 428/24 com requerimento n. ° 1306/24, local - Rua Pandes -

Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, quefaz

parte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade, retirar o ponto.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, apresentaram declarao de voto que se

transcreve:
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"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 566/2024, 567/2024, 568/2024, 569/2024, 570/2024, 571/2024,

572/2024, 573/2024, 574/2024, 575/2024, da reunio de cmara de 30 de setembro de 2024, nos

seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazare, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 566/2024 e até ao 576/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;
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Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.

571/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO DE HABITAÇÃO

MULTIFAMILIAR, EM REGIME DE PROPIEDADE HORIZONTAL - DEMOLIÇÃO

INTEGRAL DOS EDIFCIOS EXISTENTESRUA DO ELEVADOR N.º 19 27 E 23 NAZARÉ

Presente processo obras n.º 711/23 com requerimento n. º 1631/24, local - Rua do Elevador n.ºs

19,21, e 23 - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado, disse que era um exemplo de como se consegue uniformizar em

termos arquitetnicos o presente projeto com a sua envolvente. Nada destoava. Nada se considera

desconforme ou desadequado, por forma a descaracterizar o urbanizado envolvente. Dai que nos

causa tanta estranheza quando aqui vêm alguns projetos com varandas desconformes, materiais

distópicos e inadequados tendo em conta a necessária preservao de uma certa identidade

arquitetónica, ou o que resta dela, dos espaos mais antigos do concelho.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Ata n. "22/24 Reunio de Cmara de 2024/09/30



"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitospelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 566/2024, 567/2024, 568/2024, 569/2024, 570/2024, 571/2024,

572/2024, 573/2024, 574/2024, 575/2024, da reunio de cmara de 30 de setembro de 2024, nos

seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 566/2024 e até ao 576/2024, inclusive, nos seguintes termos

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;
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Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamosfavoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.

572/2024 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO - RUA PADRE CRUZ -

FAMALICÃO

Presente processo obras n.º 586/22 com requerimento n. 1312/24,

Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, quefaz
parte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

local - Rua Padre Cruz

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 566/2024, 567/2024, 568/2024, 569/2024, 570/2024, 571/2024,

572/2024, 573/2024, 574/2024, 575/2024, da reunio de cmara de 30 de setembro de 2024, nos

seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo
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sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrario, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 566/2024 e até ao 576/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar osprocessos de obras que nos

foram apresentados no so suficientesparaformar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.
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573/2024 - LICENCIAMENTOO DE OBRASDE EDIFICAÇÃO - RRUA CAPITÃO POMBO E
RUA MARITONY-NAZARÉ

Presente processo obras n.º 463/24 com requerimento n. º
1 586/24, local - Rua Capito Pombo e

Rua Maritony - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefaz parte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 566/2024, 567/2024, 568/2024, 569/2024, 570/2024, 571/2024,

572/2024, 573/2024, 574/2024, 575/2024, da reunio de cmara de 30 de setembro de 2024, nos

seguintes termos

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

Paulo Reis _--_

Edmundo Eustáquio.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:
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"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazare, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 566/2024 e até ao 576/2024, inclusive, nos seguintes termos

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.
>

574/2024 - AUTO DE VISTORIA PARA REVISÃO DA CLASSIFICAÇÃO DE PARQUE DE
CAMPISMO - ESTRADA NACIONAL 242-NAZARÉ

Presente Auto de Vistoria n. 03/24, referente ao processo de obras n. º 51/95, com requerimento

n. "119/24, acompanhado de informao técnica da Comisso de Vistorias, quefaz parte da pasta

de documentos da reunio e se dápor transcrita.
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Deliberado por unanimidade aprovar, com base nas concluses do Auto de Vistoria e da

informao técnica, declarar a extino do procedimento de reviso da classificao do

empreendimento turístico, dando-se também conhecimento ao Turismo de Portugal, LP.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 566/2024, 567/2024, 568/2024, 569/2024, 570/2024, 571/2024,

572/2024, 573/2024, 574/2024, 575/2024, da reunio de cmara de 30 de setembro de 2024, nos

seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio.
575/2024 - INSTALAÇÃO TEMPORÁRIA DE ESTUFA DE HIDROPONIA E
AQUACULTURA
Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 244/DPU-SGU/2024,

datada de 2024.08.29, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dápor transcrita.
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Referiu o Sr. Vereador Jodo Delgado, apenas que mais a frente, no ponto 578, ha uma clara

falha, no nosso entender, porque choca com este em que se rejeita a petio do proponente, sendo

que o outro só pode acontecer com a instalao agora no aceitepela cmara.

Deliberado por unanimidade concordar, com a emisso de parecer desfavorável, nos termos da

proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 566/2024, 567/2024, 568/2024, 569/2024, 570/2024, 571/2024,

572/2024, 573/2024, 574/2024, 575/2024, da reunio de cmara de 30 de setembro de 2024, nos

seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

Paulo Reis __ __

Edmundo Eustáquio.
O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"OQ vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 566/2024 e até ao 576/2024, inclusive, nos seguintes termos:
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também que os referidos documentos foram aceitespelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Camara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 30 de setembro de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.

576/2024 - SOLICITACAO DE PROPOSTA DE DESIGNACOES TOPONIMIAS - ALVARA
LOTEAMENTO0 M. "1/22

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 264/DPU-SP/2024,
datada de 2024.09.11, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com a atribuio dos topónimos - "Rua da Bela Vista",

"Rua do Outeiro e "Rua Encosta do Sol", nos termos da proposta de deciso da Chefe de

Diviso de Planeamento Urbanístico. _-_

577/2024 -HASTA PBLICA 2024 - OT7E OT8 -ALTERAÇÃODOANEXO
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 339/DOMA-GPP/2024,

datada de 2024.09.18, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse quanto a este assunto em si, registam apenas mais uma falha.

Preguntou apenas se os mesmosforam enviadospara publicao no Diário da República.

Deliberado por maioria aprovar, com três votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor

dos membros do PSD e uma absteno do membro da CDU, a alterao do Anexo II (i) -

Especificaes Técnicas, de acordo com a informao N°. 339/DOMA-GPP/2024.

578/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO PARA O RAS COURSE

PRESENCIAL

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 349/DOMA-GPP/2024,

datada de 2024.09.23, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.

Perguntou o Sr. Vereador Joo Delgado, se esta entidade no é a mesma para a qual o executivo

há pouco emitiu parecer desfavorável à instalao da estrutura dos 1032,45 m2, para instalao

temporária de estufa de hidroponia e aquacultura no porto da Nazaré?

- Perguntamos também, qual a lógica de se propor este protocolo quando o mesmo refere

claramente nos considerandos, como destaque, a instalao da referida estrutura da estufa,

assim: "entre as quais se destaca a instalao do AmpliAqua®, uma unidade piloto de 1 000m2

para inovao em aquacultura sustentável, localizada no Porto da Nazaré. "

Dai as nossas questes, dado que, em nosso entender, acontece aqui um claro antagonismo em

relao ao ponto antes aprovado que indica, entre outros, o no cumprimento do PDMN e por

isso mesmo se aconselhava a cmara a no aprovar.
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Em nosso entendimento, este protocolo com esta situao ali exposta, a ser aprovado, vai contra

o PDMN e[2] assim, com esta aprovao agora, estamos nós a ir contra a deliberao anterior ou a

concordar com essa "ilegalidade o nosso entendimento ejulgamos que no pode haver outro!

Além do já referido, acontece também que com a aprovao de proposta anterior do executivo,

sobre as novas realidades para a implantao de projetos na área doporto da Nazaré sob alada

da CMN tal implantao também estaria vedada, pelo menos até final deste mandato autárquico,

segundo julgamos saber e para o qual chamámos a devida ateno neste órgo, por via de

entendermos ser demasiado o tempo de interrupo de ao a promotores com essa proposta. No

entanto a mesma foi aprovada.
A CDU, conforme a explicao recebida do executivo, irá votar em consciência este ponto, caso

ele chegue a votao epelos motivos invocados antes.

Ou ento votará a favor da retirada do ponto, para se promover a alterao dos considerandos e

de todas as partes que invoquem ou refiram a referida estufa cuja construo viola o PDMN...

Deliberado por maioria aprovar, com três votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, a Minuta de Protocolo de

Colaborao para o RAS Course presencial.

579/2024 - EMPREITADA DE: "RESERVATÓRIO DO CAMARÇÃO dd - PRORROGAÇÃO

DEPRAZO
Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 350/DOMA-

INFRA/2024, datada de 2024.09.24, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de

documentos da reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse em primeiro lugar, lamentam a forma como os documentos

digitais vêm apresentados epor isso a dificuldade da sua total leitura e interpretao.

No sabemos até que ponto estas prorrogaes de prazos em obras públicas, quando acontecem

mais do que uma vez, so permitidas legalmente. Também no sabemos que materiais para
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aquela obra esto com chegada atrasada, tal como dizem: "muito por conta dos conflitos

armados existentes na Europa e no Médio Oriente". Isto além da referência ao atraso na ligao

das condutas pelos SMN.

Agora so as guerras na Europa e no Médio Oriente a atrasar as obras na Nazaré, antes foi o

COVID, enfim, vamos ver o que virá a seguir. Quem sabe, mais algum processo em tribunalpara

nos custar mais umas centenas de milhares de euros... esperemos que no, pois isso prejudica em

primeiro lugar o erário público.

Deliberado por unanimidade aprovar, a prorrogao do prazo da empreitada de "Reservatório

do Camaro por um periodo de 60 dias, até ao dia 29 de outubro de 2024, inclusive, e

deliberado ainda, aprovar o novo Plano de Trabalhos, Plano de Mo de Obra e Plano de

Equipamento.

580/2024 - PLANO DE AÇÃO CLDS 5G NAZARÉ - PARA APROVAÇÃO DA CMARA

MUNICIPAL

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 145/GAS/2024, datada

de 2024.09.23, sobre o assunto acima referido, quefazparte dapasta de documentos da reunio e

se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o Plano de Ao CLDS 5G Nazaré, nos termos da

Informao do Gabinete de Ao Social.

581/2024 - PROPOSTA - CONCURSO COM VISTA À ATRIBUIÇÃO DE SEIS FOGOS DE
HABITA CAO EMREGIMEDEARRENDAMENTOAPOIADO

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente proposta da Comisso de Analise,

referente ao Concurso acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá

por transcrita.

A Senhora Vereadora Regina Piedade, ausentou-se da reunio, declarando conllito de interesses

e no votou o ponto.
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Pediu apalavra o Sr. Vereador Joo Delgado, para felicitar a iniciativa que só peca por tardia e

em número, tendo em conta as necessidades tal como confirma a declarao de carência

habitacional no concelho da Nazaré. Neste sentido, em 11 anos de governao o PS foi

perfeitamente negligente nesta matéria, mas muito célere a abrir caminho a tudo quanto foi

construo privada, para os segmentos da habitao de luxo ou para pura especulao, nunca

marcando uma firme posio relativamente à estrita funo social da habitao - conferir abrigo,

conforto e dignidade às familias. Muitas, demasiadas, para o conseguir tiveram que abandonar o

concelho, o mesmo concelho onde 40% das casas so para segunda habitao - um perfeito

desastre socioeconómico, que apenas servepara concentrar riqueza em pouco, à custa dos muitos

que no têm um buraco onde viver. -

Para verificarmos o quanto o executivo do PS andou a dormir neste e noutros mbitos, e se o

compararmos com alguns municípios intervencionados pelo FAM no que concerne a projetos ao

abrigo do PRR, tendo em conta as necessidades evidenciadas:

VRSA - Sup. a 20M - aquisio de 99 fogos, para além de investimentos nas escolas, centros de

saúde; equipamentos culturais (videopara cinema);

Vila Franca do Campo - 4,4M- 32fogos - aquisio e reconstruo;

Fundo - 18,8M aquisio de cerca de 163 casas;

Fornos de Algodres - 2,1 M- -12fogos + creche;

Ejá que falam tanto de Sesimbra - 23,7M-7projetos - aquisio de 86fogos e a reabilitao de

mais 60 - casas para quem precisa; para além de equipamentos e programao cultural,

equipamentos de saúde, etc...

Nazaré - 10,8 M/3 proj. - Funicular + bairros comerciais digitais + centro de saúde

Famalico!!! Deixaram de fora o de Valado dos Frades, no se sabeporquê? Com tanta carência

habitacional aqui, necessidade de recuperao de centros de saúde, equipamentos culturais, etc...

e nada foifeito!
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Deliberado por unanimidade aprovar, a Lista Definitiva/Final de Concorrentes Efetivos, do

Concurso com vista à atribuio de seis fogos de Habitao em regime de arrendamento apoiado.

582/2024 - HORÁRIOS E MAPAS DE FUNCIONAMENTO PAVILHÕES MUNICIPAIS E
ESTÁDIOMUNICIPAL ÉPOCA DESPORTIVA 2024/2025

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 100/SAFD/2024,

datada de 2024.09.23, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.

A Senhora Vereadora Regina Piedade, regressa à reunio.

Deliberado por unanimidade aprovar, os Horários e Mapas de Funcionamento Pavilhes

Municipais e Estádio Municipal Época Desportiva 2024/2025, conforme Informao Nº.

100/SAFD/2024.

583/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O PATINAMAR

NAZARÉ CLUBE -TORNEIOMIXLITTLE -PATINAGEMARTSTICA - OUTUBRO 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 101/SAFD/2024,

datada de 2024.09.23, que anexa minuta do Protocolo entre o Município da Nazaré e o

Patimamar Nazaré Clube, com vista à realizao do Torneio Mix Little, nos dias 12 e 13 de

outubro de 2024, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao com o Patinamar

Nazaré Clube - Torneio Mix Little - Patinagem Artística - outubro 2024.

584/2024 -DISPOSITIVODE SEGURANÇA - ONDAS GIGANTES - PRAIA DONORTE

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 10/GMPC/2024,

datada de 2024.09.23, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado quis registar que desta vez já alteraram o % Swimmer e o 16

Spoter... Agora está correta essaparte.
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Apenas questionamos: A associao com que seprotocola no tem meios próprios pois indica que

usa os do municipio. A questo que surge é a seguinte: saber se o valor do contrato é suficiente

para pagar os elementos que esto envolvidos nesteprocesso?

Ejá agora, perguntamos se o executivo sabe quantos so esses elementos?

Porfim, questionamos se esteprocedimento tem compromissosplurianuais envolvidos?

Tendo, como indicam, no tem que ser deliberado em AMN?

Ou ento, dado o valor envolvido, no tem que estar indicado claramente neste procedimento

essa situao dos compromissosplurianuais, visto que gera compromisso em mais do que um ano.

ÇaDizemos isto, porque na cláusula 3º diz: . a Cmara Municipal compromete-se a

comparticipar despesas funcionamento do Dispositivo de Segurana, com montante de 25.000€

(vinte cinco mil euros) sendo 12.500€ no ano 2024 e os restantes 12.500€ reportados e a pagar

em 2025."

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao - Dispositivo de

Segurana - Ondas Gigantes - Praia do Norte.

585/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO CLUBE RECREATIVO

ESTRELA DONORTE (CREN) - CONCERTOSDA VILA 24

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 188/GGEAA/2024,

datada de 2024.09.23, que anexa minuta do Protocolo entre o Municipio da Nazaré e o Clube

Recreativo Estrela do Norte, com vista à realizao da 4.º Edio dos Concertos da Vila, no dia

11 de outubro de 2024.

A presente minuta do Protocolo faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao - CREN Concertos

da Vila 24.
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586/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - PALESTRA GRUPO

CARNAVALESCO "OS TAFUL" DA NAZARÉ

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 189/GGEAA/2024,

datada de 2024.09.23, que anexa minuta do Protocolo entre o Município da Nazaré e O Grupo

Carnavalesco OS TAFUL da Nazaré, com vista à realizao de uma palestra sobre a construo

de carros de carnaval e a essência do Carnaval, no dia -13 de outubro 2024.

A presente minuta do Protocolo faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao - Palestra Grupo

Carnavalesco "OS TAFUL da Nazare.

587/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - BIBLIOTECA DE

INSTRUÇÃO E RECREIO (BIR) - CONCERTOSDA VILA 24

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 190/GGEAA/2024,

datada de 2024.09.23, que anexa minuta do Protocolo entre o Município da Nazaré e a Biblioteca

de Instruo e Recreio, com vista à realizao da 4.º Edio dos Concertos da Vila, no dia 18 de

outubro de 2024.

A presente minuta do Protocolo faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao - BIR Concertos

da Vila.

588/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - LIGA DOS AMIGOS DE
FANHIIS (LAF) - CONCERTOSDA VILA 24

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 191/GGEAA/2024,

datada de 2024.09.23, que anexa minuta do Protocolo entre o Municipio da Nazaré e a Liga dos

Amigos de Fanhais, com vista à realizao da 4.º Edio dos Concertos da Vila, no dia 25 de
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outubro de 2024. _--_

A presente minuta do Protocolo faz parte da pasta de documentos da reunido e se da por

transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao - LAF Concertos

da Vila.

589/2024 -PROPOSTA -LIVRODE JOSE SOARES
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente Proposta do Sr. Presidente da

Cmara, datada de 2024.09.23, com vista ao financiamento da publicao do livro de José

Soares, o presente assuntofazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita. _-_

O Sr. Vereador Joo Delgado, quis apenas ter que referir que, da leitura da proposta, que em si

no nos merece qualquer reparo, pelo valor da obra que, por certo, estará contida no livro, há na

proposta de cabimento um possível erro de nome da obra a promover com o apoio da CMN.

Assim, julgamos, pela leitura, que o nome da obra será: "Dicionário da Identidade Nazarena: _--_

Subsídios para uma gramática do falar da Nazaré". No entanto, na proposta de cabimento

aparece como sendo o apoio à edio do livro "Mosaicos de Terra eMar".

Perguntamos se está bem assim, ou se tem de se emendar?

Deliberado por unanimidade atribuir o apoio financeiro, no valor de 1.850,00€ (mil, oitocentos e

cinquenta euros), referente à publicao do "Livro José Soares".

590/2024 - USO DE RESERVA DE RECRUTAMENTOOo PARA PREENCHIMENTOO DE 7

POSTOSDE TRABALHO DE ASSISTENTE OPERACIONAL - EDUCAÇÃOo (POR TEMPO

INDETERMINADO)
Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 530/DAF-SRH/2024,

datada de 2024.09.19, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.
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Deliberado por unanimidade aprovar, a utilizao da reserva de recrutamento, para

preenchimento de 7 postos de trabalho para a carreira/categoria de Assistente Operacional -

Educao (por tempo indeterminado), nos termos da Informao N°. 530/DSF-SRH/2024 de

2024/09/19.

591/2024 - CONCURSO PBLICO PARA ATRIBUIÇÃO DE ARRENDAMENTO

COMERCIALDAS LOJAS 021 DOMERCADOMUNICIPAL DA NAZARÉ

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao, Nº 532/DAF-SRGP/2024,

datada de 2024.09.23, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado, pediu para fazer apenas a seguinte emenda: a palavra "conluio",

para o que julgamos quererem dizer: conluio.

Página 3 de 8 do Programa do concurso... 8 CONCLUIO ENTRE CONCORRENTES

Deliberado por unanimidade aprovar, a abertura do Concurso Público para Arrendamento

Comercial da loja Nºs. 21 do MercadoMunicipal da Nazaré.

592/2024 - PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO INTERNO DE
FUNCIONAMENTOEDOHORÁRIODE TRABALHODA CMARA MUNICIPAL

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao, Nº 534/DAF-GJ/2024,

datada de 2024.09.24, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado, disse segundo a informao dos servios, esta alterao vem de

uma proposta da Diviso Administrativa e Financeira, mas parece poder aplicar-se a todas as

restantes divises da autarquia, certo?

No temos nada a opor ao pretendido desde que o mesmo esteja de acordo com a Lei e seja do

acordo dos trabalhadores e dos seus sindicatos de classe.
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Posto isto, gostariamos de questionar o executivo da razo para estas alteraes agora

propostas?

(após as respostas...) --

Aproveitamospara indicar alguns lapsos de escrita, julgamos nós. _-__

Na página 3 de 7, na alterao do n°. 5, diz: "será sempre dirigido responsável ", julgamos que

deve ser: "será sempre dirigido ao responsável".

Na página 6 de 7, na alinea c, do nº. 1, do artigo 17-E, diz "c) Por deciso do Presidente da

Presidente da Cmara Municipal da Nazaré", julgamos que está a mais: " da Presidente

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de alterao Regulamento Interno de

Funcionamento e do Horário de Trabalho da Cmara Municipal da Nazaré.

593/2024 - INFORMAÇÃO ADICIONAL A PROPOSTA DE ABERTURA DE

PROCEDIMENTO CONCURSAL COMUM PARA PREENCHIMENTO 4 DE 7 (UM) POSTO

DE TRABALHO, EM REGIME DE CONTRATO DE TRABALHO EM FUNÇÕES
PBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO, PARA O GABINETEDEPESCASEPRAIA

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao, Nº 55/DAF-SRH/2024,

datada de 2024.09.24, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado, questionou quem foi recrutado para técnico Superior de Artes

Plásticas - exigência do antigo responsável do Gabinete da Cultura, que já no está em funes -

será que algo mudou com esta alterao? O trabalhadorfoi mesmo recrutado?

Deliberado por unanimidade aprovar, a abertura de procedimento concursal comum para

preenchimento de 1 (um) posto de trabalho, em regime de contrato de trabalho em funes

públicas por tempo indeterminado, para o Gabinete de Pescas e Praia, para a carreira/categoria

de Técnico Superior - Licenciatura em Arquitetura.
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594/2024 - CANDIDATURA N.º 10486 AO AVISO N.º 01/C6.109/2023 SOBRE O PROJETO

DE AMPLIAÇÃO E REMODELAÇÃO DA ESCOLA BÁSICA E SECUNDÁRIA AMADEU

GAUDÊNCIO, CANDIDATADONOMBITO DO PRR

Para conhecimento do Órgo Executivo, é presente informao, Nº 10/GAV/2024, datada de

2024.09.24, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunio e se

dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado, comeou por referir que nos identificamos com a redao e com a

forma como se expos o problema na elaborao desta carta. Assim como sabíamos que o

processo de transferência de competências iria dar este enorme buraco. Lamentamos que outros,

com responsabilidades governativas no tivessem, em devido tempo, essa viso de pais, de regio

e de concelho que a CDU sempre teve. Era importante aludir sempre ao artigo 74º da

constituio portuguesa, para que o pais no se torne numa manta de retalho, dividido entre

municípios ricos e pobres, com ofertas de servios públicos e funes sociais do Estado

amplamente distintas, mediante a saúdefinanceira dos municípios.

Ainda assim a CDU, com o seu habitual sentido de responsabilidade e de defesa do interesse

público, deixa de fora muitas outras críticas que teria para fazer ao executivo municipal sobre

este processo, dado que, neste momento, deve imperar esse tal sentido de responsabilidade, onde

a nossa participao será mais uma vez decisiva, como em tantas outras lutas em prol deste

concelho, para que se possa criar um movimento de apoio à aprovao da candidatura às

urgentes e necessárias obras de alargamento do edificado da Escola Básica e Secundária de

Amadeu Gaudêncio.

Como já referimos, também a CDU está a tomar posio política e pública, junto da populao,

bem como na Assembleia da República, através da bancada do PCP, no sentido de se colocar a

necessária fora e organizao de todos, nazarenos ou no, na defesa da escola pública de

qualidade, universal e sem quais distines no acesso, que todos os filhos e netos dos municipes
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deste concelho, bem como para todos os filhos e netos de todos aqueles que escolheram este

concelhopara viver ou trabalhar, precisam, e exigem do Estado central. -- ___

Por isso iremos esperar, mas pouco, por indicao do que entende o executivo fazer a seguir a

este envio e das respostas que vierem.

Depois, ou ainda antes, será a vez de dar voz e ao às nossas intervenes.

O Senhor Vereador Salvador Formiga. ausentou-se da reunio, sendo treze horas e oito minutos.

A Cmara tomou conhecimento.

ENCERRAMENTO

No havendo outros assuntos a tratar nesta reunio o Exmo. Presidente declarou encerrada a

ordem de trabalhos, eram treze horas e trinta e três minutos, pelo que de tudo, para constar, se

lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio epela Secretária, que a leu em voz alta,

tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada.
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